## **Cien años del Hospital Víctor Larco Herrera**

One hundred years of the "Hospital Victor Larco Herrera"

Cien años de historia. Es lo que viene conmemorando este año el Hospital Víctor Larco Herrera. El hospital psiquiátrico más grande y antiguo del Perú. En esa historia está incluida parte importante de la historia de la psiquiatría peruana. La Asociación Psiquiátrica Peruana no podía ser ajena a este importante acontecimiento y por ello decidió que este número de la Revista sea expresión de nuestro homenaje y reconocimiento.

Cien años no se cumplen todos los días, solo logran llegar a ello, aquellas organizaciones que responden a las necesidades de la población, de sus usuarios. Es el caso del Hospital Víctor Larco Herrera, que, pese a sus dificultades y problemas, ha servido y sigue sirviendo a los sectores más excluidos del país, a los excluidos por su pobreza y por el estigma de padecer un trastorno mental.

Estos cien años del hospital, como todo en la vida, ha tenido de luz y de oscuridad, de buenos y malos tiempos. Así, al inicio de sus actividades y en sus primeras décadas, representó la

modernidad y las nuevas ideas en psiquiatría. La introducción en el Perú del psicoanálisis y los nuevos tratamientos biológicos es parte de esa historia. Pero también su historia es el reflejo del descuido y el abandono del estado a la salud y en particular de la salud mental, y que lo llevaron a tiempos dramáticos y difíciles. Para el estado la salud mental nunca fue una prioridad y eso se reflejaba en el hospital, donde siempre las necesidades superaban largamente a los escasos recursos que disponía. Sin embargo, el hospital siempre encontró caminos y sobre todo motivos para superar sus dificultades. Es que nunca abandono su rol social, lo que es su esencia, su compromiso con los más excluidos.

Hoy el hospital, tiene nuevos retos y desafíos, pues en un contexto de reforma de la salud mental, de impulso del nuevo modelo de atención comunitario, tiene el deber de modernizarse y subespecializarse, para que la calidad de sus ofertas de servicios la haga competitiva y necesaria para la población.

¡Larga vida al Hospital Víctor Larco Herrera!

Enrique Bojórquez-Giraldo Ricardo Bustamante-Quiroz

Director Editor